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Interpellation Manuel C. Widmer (GFL): Übernahme polizeilicher Aufgaben 

durch private Anbieter in der Gemeinde Bern und im Falle Bern West im 
speziellen 

 

 

Wie in der Kleinen Anfrage Manuel C. Widmer (GFL): «Berns Westen mit Privatpolizei?» 

(2021.SR.000021) dargestellt, wurde im Dezember 2020 in den Quartieren Gäbelbach, Holenacker 

und ein Informationsschreiben an die Bewohnerinnen und Bewohner versandt. 

Laut diesem Schreiben muss es in Bethlehem vor dem Jahreswechsel 2020/2021 gehäuft zu «be-

unruhigenden Vorkommnisse mit Jugendlichen» gekommen sein. Als Folge haben die Gäbelbach 

Immobilien AG, die Holenacker Immobilien AG und die Tscharnergut Immobilien AG wohl einen 

privaten Sicherheitsdienst aufgeboten, der nun für Ruhe und Ordnung im Quartier sorgen soll. 

Das Schreiben benennt den privaten Sicherheitsdienst als erste Anlaufstelle bei Problemen und 

Beobachtungen. Daraus folgt wohl, dass die Polizei nur (noch) als subsidiäres Sicherheits-Organ 

angesehen wird. 

Bei der Beantwortung der Frage 5 der kleinen Anfrage führt der Gemeinderat aus, dass «die Be-

antwortung der grundsätzlich gestellten Frage nach der Haltung des Gemeinderats zur (extensi-

ven) Übertragung polizeilicher Aufgaben auf Private den Rahmen einer Kleinen Anfrage sprengen 

würde. Der Gemeinderat sei aber gerne bereit, dieses Thema im Rahmen einer lnterpellationsant-

wort zu vertiefen.» 

Der Gemeinderat wird also gebeten, folgende Fragen zu beantworten: 

1. Wie stellt sich der Gemeinderat grundsätzlich zur (extensiven) Übernahme polizeilicher Aufga-

ben durch private Anbieter? 

2. Wie beurteilt er den vorliegenden Fall? 

3. Welche Erfahrungen gibt es bezüglich der Zusammenarbeit von staatlichen und privaten Si-

cherheitsdienstleistenden und wie beurteilt der Gemeinderat diese? 

4. Wie hat sich die Übernahme von polizeilichen Aufgaben durch private Anbieter, insbesondere 

im öffentlichen Raum, in den letzten 20 Jahren entwickelt? Gibt es dazu Zahlen? 

5. Gibt es jeweils einen organisierten Austausch zwischen Sicherheitsdiensten, Polizei und 

Stadt? 

6. A) Gibt es eine Strategie des Gemeinderates bezüglich der «Übernahme polizeilicher Aufga-

ben durch private Anbieter» in der Gemeinde Bern? Gibt es Bestrebungen zu einem Ausbau, 

einer Beschränkung? 

B) Wie beurteilt die Kantonspolizei diese Entwicklung. 
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